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Ex-vereador é assassinado 

a tiros na Baixada Santista
 AMarcelo Correia foi morto na Rua Dona 

Libânia de Lima Croock, na Vila Margarida, 
em São Vicente, na tarde desta terça-feira 

Segundo a Prefeitura, o Serviço de 
Atendimento Móvel de Urgência 
(Samu) foi acionado e confi rmou 
a morte no local. Correia tinha 51 
anos. Segundo testemunhas à po-

lícia, os suspeitos chegaram em 
uma moto e atiraram contra o ex-
-vereador com fuzis e uma pistola 
.40. Ninguém foi preso até o fecha-
mento desta edição.  CIDADES/A3

Atletas paralímpicos brasileiros que competiram nos Jogos de Paris este ano foram recebi-
dos ontem pelo presidente Luiz Inácio Lula da Silva, no Palácio do Planalto, para celebrar o 
melhor resultado do país na história da competição. O Brasil encerrou a participação na Pa-
ralimpíada de Paris com recordes de 89  pódios - 25 ouros, 26 pratas e 38 bronzes -, além do 
quinto lugar no quadro de medalhas do megaevento realizado na capital francesa.    BRASIL/A7

Governo fecha 
o cerco contra 
as bets
Segundo o ministro Fernando Ha-
ddad, haverá pente-fi no para regu-
lamentar as medidas para enfren-
tá-lo. “[A regulamentação] tem a 
ver com a pandemia que está ins-
talada no país e que nós temos que 
começar a enfrentar, que é essa 
questão da dependência psicológi-
ca dos jogos”, disse Haddad. “Isso é 
entretenimento, e toda e qualquer 
forma de dependência tem que ser 
combatida pelo Estado.”   BRASIL/A7

Integrantes 
podem usar 
marca ‘CBJR’

CIDADES/A3

Incentivo  Lula diz que 
governo não faltará ao 

esporte paralímpico 

RICARDO STUCKERT/PR

Casa Paulista 
regulariza moradias 
no Litoral Sul  CIDADES/A3

ITANHAÉM E MONGAGUÁ

/diariodolitoral

/diariodolitoral

/diariodolitoral

Mais da metade dos professores 
já presenciou casos de racismo

PM prende 15 
detentos nas 
primeiras horas 
da ‘saidinha’
A Polícia Militar prendeu 15 deten-
tos nas primeiras horas da saída 
temporária, que começou nesta 
terça-feira (17) no estado de São 
Paulo. Todos estavam frequen-
tando a região das cenas aber-
tas de uso, no centro de São Pau-
lo, violando as medidas impostas 
pela Justiça para ter direito ao be-
ne� cio. Os presos foram encami-
nhados ao Instituto Médico Legal 
(IML) central, onde passaram por 
exame pericial. Eles serão enca-
minhados ainda hoje de volta aos 
presídios. Dos recapturados pela 
PM, três estavam usando torno-
zeleira eletrônica. ESTADO/A4

Estado tem mais de 21 
mil vagas de emprego 
abertas SERVIÇOS/A6

Concursos públicos de 
SP estão com mais de 
1,1 mil vagas    SERVIÇOS/A6

OPORTUNIDADE

A diferença também é percebida entre os estudantes em salas de aula   BRASIL/A7

Clubes de tiro 
podem ter o 
horário reduzido
Com aval do presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT), o governo ela-
bora um novo decreto impondo 
restrição de horário para funcio-
namento de clubes de tiro já exis-
tentes próximos a escolas. A alter-
nativa seria a forma de negociar 
com o Congresso, mas parlamen-
tares já resistem à sugestão. O go-
verno negociou um acordo com o 
Senado para a edição de um novo 
decreto sobre armas. Em contra-
partida, a Casa se comprometeu a 
não votar um Projeto de Decreto 
Legislativo em plenário.   BRASIL/A7

PERTO DE ESCOLAS

MARCELLO CASAL R./AGÊNCIA BRASIL

‘Ganância levou 
a queimadas’, 
alerta cacique
O cacique Adolfo Timóteo Wera 
Mirim, da aldeia Rio Silveira, de 
etnia Guarani, localizada em Bo-
racéia, entre Bertioga e São Sebas-
tião, segue a opinião da ministra 
do Meio Ambiente e Mudança do 
Clima, Marina Silva, alertando que 
a ganância é o principal motivo 
das queimadas que estão surgin-
do no Brasil.  CIDADES/A3
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O 
Brasil está à procura de um herói. 
Mas o herói procurado não é aquele 
capaz de operar milagres, um São 
Jorge de espadas, disposto a matar 
os dragões da maldade. Quem ves-

tiu esse manto, em tempos idos, acabou sendo 
eleito presidente da República, mas foi tragado 
pelo tufão social, que puxou seu impeachment, 
a partir de uma maré de denúncias e escândalos 
trombeteados pela mídia.

De lá para cá, a sociedade tomou um banho 
ético. Vacinou-se. E passou a desconfiar de perfis 
milagreiros. Por isso, o herói que o povo procu-
ra precisa ter face humana. Uma face plasmada 
pelos valores da honestidade, ética, autoridade, 
respeito, coragem, despojamento, simplicidade.

Há alguém com esse perfil? Quem se arrisca a 
apontar algum? A nossa galeria de heróis é uma 
parede vazia. O atual dirigente do país já não ga-
nha os aplausos das massas como no passado. 
Os pastores nas igrejas não conseguem empol-
gar multidões. Os fiéis estão atentos aos gol-
pes demagógicos. No futebol, as decepções se 
acumulam. A seleção de futebol já não encanta. 
Neymar perdeu o brilho. Mas continua no tra-
jeto do dinheiro. Os esportes estão marquetiza-
dos. As disputas são movidas pela força do me-
tal.  E o glamour se esvai dos palcos e estádios, 
sufocando nossas emoções. As seleções femini-
nas são, agora, o toque de novidade.

Aqueles que merecem aplausos unânimes es-
tão enterrados no cantinho da saudade. Ayrton 
Senna foi um dos nossos heróis. Pelé nos deu 
adeus. A lembrança aponta alguns. Tancredo 
nem teve tempo de dar fulgor à imagem. Rece-
beu o pranto nacional, foi uma perda para nos-
sas esperanças. Juscelino Kubitschek levantou 
nossa bandeira de progresso. Quem mais? Vul-
tos de nossa história mais antiga. A geração de 
passagem não exibe estrelas brilhantes que me-
reçam destaque na constelação.

Arraes, Brizola, Covas, Itamar, Sarney, Fer-
nando Henrique, cada um carrega alguns traços, 
mas foram nivelados pela mesmice.  Posiciona-
mentos mais fortes acabaram ofuscados pelo 
processo de canibalização recíproca dos perfis.

O desfile nas telas de TV é uma ampla exi-
bição da dissonância nacional. Quem chama a 
atenção hoje? Um figurante polêmico. Uma es-

trela passageira, de nome Pablo Marçal. Que terá 
vida curta. Aos nossos olhos, desfila como figu-
ra esquisita e de discurso extravagante. A dema-
gogia campeia com promessas mirabolantes, na 
recitação artificial de qualidades inventadas, na 
exposição de cenários e propostas irreais. Cons-
truir um prédio de 1 km como anzol turístico é o 
cúmulo da aberração. A política passou a colocar 
na vala comum pessoas de boa e má fé, algumas 
bem intencionadas, outras, interesseiras e opor-
tunistas.

Siglas de pouca expressão, de repente, se tor-
naram grandes, enormes partidos, porém são 
desfigurados de doutrina. A política no Brasil 
está se transformando em um grande comércio, 
onde atores procuram se revezar no balcão das 
trocas. Quantos cidadãos, entre os milhares de 
candidatos a vereador e a prefeito no pleito des-
te ano, possuem verdadeira vocação para servir 
a coletividade? Quantos são movidos pelo civis-
mo? Será que os prefeitos que estão se recandi-
datando ficaram mais pobres ou mais ricos?

Surgirão novos líderes da atual fornada? Te-
mos motivos para acreditar na melhoria dos 
padrões da política? A sociedade está mais ra-
cional e crítica. Acompanha o desfile de candida-
tos. Nos recantos mais distantes, a vacina ética 
está chegando. Malas de dinheiro, sabe-se, ainda 
compram voto. Mas não têm a mesma força de 
antigamente. Há eleitores que recebem dinheiro 
de certos candidatos, mas acabam votando nou-
tro. O voto de consciência se expande na esteira 
de um movimento concêntrico, que faz marolas 
por todas as partes.

Se não encontrou, ainda, o eleitor tem pou-
cas semanas para achar o seu herói. Não precisa 
distinguir nele a aura dos santos. Basta olhar os 
perfis, avaliar seu passado, examinar suas pro-
postas, compará-los entre si e escolher aquele 
que mais se afina ao ideal pelo qual luta. Deve 
ter cuidado para não comprar gato por lebre. Há 
muito lobo querendo se passar por cordeiro. Há 
muito canalha vendendo terreno no céu.

* Gaudên-

cio Torqua-

to, escritor, 

jornalista, 

professor ti-

tular da USP 

e consultor 

político

Artigo
Onde estão os nossos heróis?

Lixeiras subterrâneas. Caso eleito, o candidato a pre-
feito de Praia Grande, Alberto Mourão, quer implantar 
lixeiras subterrâneas nas principais áreas comerciais e 
em pontos estratégicos ao longo da orla. Segundo Mou-
rão, o descarte inadequado de lixo pelos comércios tem 
sido um problema crescente na cidade, atraindo pragas, 
pombos e obstruindo bueiros.

Abre aspas. “Com as lixeiras subterrâneas, vamos faci-
litar o trabalho dos comerciantes e coletores sem causar 
transtornos para a população. A proposta visa não ape-
nas manter a cidade mais limpa, mas também valorizar 
os espaços comerciais e imóveis de Praia Grande”.

Galerias pluviais. O candidato também pretende mo-
dernizar o sistema de interceptação de galerias de águas 
pluviais. “Vamos resolver de vez essa questão que abran-
ge todos os bairros da cidade. Com a modernização do 
sistema, garantiremos que as águas pluviais sejam devi-
damente direcionadas, mantendo nossas praias limpas e 
seguras para todos”.

Pesquisa. Uma pesquisa eleitoral realizada em Cubatão 
pelo Instituto Vox Brasil aponta César (PSD) na liderança, 
com 46,4% das intenções de voto. Em seguida, aparecem 
Rodrigo Alemão (PSB), com 20,8%, Dr. Paiva (PL), com 
11,4%, Toninho Vieira (PP), com 10,6%, e Carlos de Freitas 
(DC), com 3,2%. Outros 4,2% responderam que não sa-
bem ou ainda estão indecisos e 3,4% dos entrevistados 
afirmaram que vão votar em branco, nulo ou nenhum. 

Atual gestão. Também foi perguntado aos entrevis-
tados se aprovam ou desaprovam a gestão do atual 
prefeito Ademário: 55,7% disseram que aprovam, 32,4% 
desaprovam e 11,9% não souberam dizer. A pesquisa 
aconteceu no dia 10 de setembro de 2024 e ouviu 472 
eleitores. A margem de erro é de 4,5 pontos percen-
tuais para mais ou para menos e o nível de confian-
ça é de 95%.

Na oposição. O vice-prefeito de Itanhaém, Rodrigo Dias 
(PP), está em campanha pela reeleição, desta vez como 
oposição ao atual governo municipal. Alinhado a Marco 
Aurélio Gomes (PL), que neste pleito é o principal ad-
versário do prefeito em exercício, Rodrigo justifica sua 
posição: “o atual gestor fala que deu tudo errado em seu 
governo porque o vice não estava ao seu lado, mas isso 
é mentira. Foi ele quem me afastou”. Entre 2013 e 2020 
Marco Aurélio esteve à frente da prefeitura de Itanhaém 
e Rodrigo atuou como vereador.

JOEL RODRIGUES/AGÊNCIA BRASÍLIA

CONTRA
PONTO

Esgoto liberado

Robson Luz, sobre: Crian-
ças se arriscam mergu-
lhando em obras de pis-
cinão em Guarujá

Creio que foi impru-
dência do piloto da 
balsa

Gilberto Tiriba, sobre: Na-
vio bate em balsa do Litoral 
de São Paulo

Palmas para a banda

Philly Cage, sobre: Filho de 
Chorão perde na justiça e 
integrantes podem usar o 
nome ‘Charlie Brown Jr’

POST

IMPRESSO

CHARGE

Este espaço é destinado a você, 
leitor-internauta, para reclamar, 
comentar, sugerir, interagir... sobre 
seu bairro, sua cidade, nossas 
matérias, enfi m, ele foi desenvol-
vido com o objetivo de ser a voz da 
população. Só há um pedido: que 
atentem às palavras. As expres-
sões ofensivas - que não sugerem 
melhorias à população - não 
poderão ser publicadas devido à 
nossa função pública. Comente 
em nossas redes sociais.
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 A O cacique Adolfo Timóteo 
Wera Mirim, da aldeia Rio Sil-
veira, de etnia Guarani, loca-
lizada em Boracéia, entre os 
municípios de Bertioga e São 
Sebastião, segue a opinião da 
ministra do Meio Ambiente 
e Mudança do Clima, Marina 
Silva, alertando que a ganân-
cia é o principal motivo das 
queimadas que estão surgin-
do no Brasil. 

“O homem branco insiste 
em destruir a floresta, a natu-
reza, por causa do dinheiro. A 
Nação Guarani sempre esteve 
e está na luta para manter a 
floresta de pé, porque graças a 
ela temos água potável, clima 
estável, ar ainda em boas con-
dições, garantindo a sobrevi-
vência de todos os seres vivos. 
Precisamos preservar a nature-
za para garantir a nossa sobre-
vivência. Se as queimadas con-
tinuarem, não teremos mais 
água, alimento e até medica-
mentos, pois a maioria vem da 
floresta. Queremos a floresta 
viva”, alerta. 

MINISTRA. 
Marina Silva afirma que o Bra-
sil vive um terrorismo climá-
tico, com pessoas usando as 
altas temperaturas e a baixa 

Segundo o cacique, se as queimadas continuarem, haverá falta 
de água, alimento e até medicamentos

CARLOS RATTON/DL

‘Queimadas são por dinheiro’
ALERTA. Para o cacique Adolfo Timóteo Wera Mirim, da aldeia Rio Silveira, a ganância é o principal motivo das queimadas no País

umidade para atear fogo ao 
país, prejudicando a saúde 
das pessoas, a biodiversidade 
e destruindo as florestas. “Há 
uma proibição em todo o ter-
ritório nacional do uso do fogo, 
mas existem aqueles que estão 
fazendo um verdadeiro terro-
rismo climático”, afirmou em 
entrevista a um veículos de 
comunicação.

Ela ressaltou que é funda-
mental que todos os agentes 
públicos que já estão mobiliza-
dos continuem agindo, porque 
há uma intenção por trás des-
sas ações. “Não é possível que 
diante de uma das maiores se-
cas de toda a história do nos-
so continente e do país, e com 
a proibição existente, que as 
pessoas continuem colocan-
do fogo. Isso causa grande mal 
à saúde pública, ao meio am-
biente, aos nossos sistemas 
produtivos e só agrava o pro-
blema da mudança do clima. 
Quando você tem uma situa-
ção em que sabe que colocar 
fogo é como se estivesse acio-
nando um barril ou um paiol 
de pólvora, isso é uma inten-
ção criminosa”, disse.

COBRANÇA. 
O presidente Luiz Inácio Lula 

lação ao mesmo período de 
2023, quando foram anotados 
86.256 focos entre janeiro e 13 
de setembro.

Entre os estados brasilei-
ros, Mato Grosso lidera o ran-
king, com 1.379 registros nas 
últimas 48 horas, seguido por 
Amazonas, com 1.205, Pará, 
com 1.001, e Acre, com 513 fo-
cos. O município com o maior 
número de queimadas no pe-
ríodo é Cáceres (MT), que teve 
237 focos nas últimas 48 ho-
ras. Novo Aripuanã (AM) e São 
Félix do Xingu (PA) vêm logo 
atrás com 204 e 187 focos de 
incêndio, respectivamente.

A Amazônia foi a região 
mais afetada, concentrando 
49% das áreas atingidas pelo 
fogo nas últimas 48 horas. Na 
sequência, aparecem o Cerra-
do (30,5%), a Mata Atlântica 
(13,2%), o Pantanal (5,4%) e a 
Caatinga (1,9%).

A hipótese de ação huma-
na em parte das queimadas 
que assolam o país também 
já foi levantada pelo minis-
tro do Supremo Tribunal Fe-
deral (STF), Flávio Dino, que 
determinou medidas para o 
enfrentamento aos incêndios 
na Amazônia e no Pantanal. 
(Carlos Ratton)

da Silva cobrou ao presidente 
do Supremo Tribunal Federal 
(STF) e do Conselho Nacional 
de Justiça (CNJ), Luís Rober-
to Barroso, punição para res-
ponsáveis pelas queimadas 
no país. Barroso, inclusive, se 
pronunciou sobre o assunto 
durante a abertura da reunião 

do Observatório do Meio Am-
biente e de Mudanças Climá-
ticas do Conselho Nacional de 
Justiça (CNJ) e enfatizou a ne-
cessidade de um compromis-
so sério do Judiciário no en-
frentamento das queimadas 
ilegais no Brasil. “Faço um ape-
lo ao Poder Judiciário, aos juí-

zes brasileiros, que tratem esse 
crime com a seriedade que ele 
merece ser tratado”, afirmou.

Barroso ressaltou que as 
queimadas na Amazônia e 
no Pantanal são resultados da 
ação humana, citando tanto a 
queima intencional da vege-
tação quanto a queima de re-
síduos, que pode levar à propa-
gação de incêndios.

ÍNDICES. 
Nos últimos dois dias, o Bra-
sil concentrou 71,9% de todas 
as queimadas registradas na 
América do Sul. De acordo 
com dados do sistema BD-
Queimadas, do Instituto Na-
cional de Pesquisas Espaciais 
(Inpe), foram 7.322 focos de in-
cêndio nas últimas 48 horas 
até a sexta-feira (13). As infor-
mações são da Agência Brasil. 

Na sequência, aparecem 
Bolívia com 1.137 focos (11,2%), 
Peru com 842 (8,3%), Argenti-
na com 433 (4,3%) e Paraguai 
com 271 (2,7%) focos de quei-
madas nas últimas 48 horas.

Considerando o acumula-
do do ano, até a data de on-
tem, o Brasil registrou 180.137 
focos em 2024, 50,6% dos in-
cêndios da América do Sul. O 
número é 108% maior em re-

 A O Casa Paulista regulari-
zou 165 moradias na Região 
Administrativa de Santos, to-
talizando um investimento 
estadual de R$ 643,5 mil. As 
matrículas-mãe foram en-
tregues aos representantes 
dos municípios contempla-
dos nesta terça-feira (17), em 
cerimônia que, de maneira 
mais abrangente, oficializou 
a entrega da regularização 
de 8.889 moradias pelo Casa 
Paulista no estado de São Pau-
lo, com investimento total de 
R$ 34,6 milhões. 

As ações que levaram à re-
gularização das moradias fo-
ram desenvolvidas pela Se-
cretaria de Desenvolvimento 

Casa Paulista regulariza moradias em Itanhaém e Mongaguá
emissão do documento, pas-
sam a ser legalmente proprie-
tários de seus imóveis, antes 
em situação irregular. Além 
de garantir segurança jurídi-
ca, as famílias de baixa renda 
contam com outros benefí-
cios, como o acesso ao mer-
cado formal de crédito, a pos-
sibilidade de comercialização 
do imóvel e a transferência do 
bem para filhos ou herdeiros. 

Já em um aspecto ma-
cro, a regularização fundiá-
ria também traz benefícios 
coletivos para os morado-
res, uma vez que facilita o 
investimento do poder pú-
blico em desenvolvimento 
urbano para o bairro, garan-
tindo acesso a serviços es-
senciais, como fornecimento 
de água e saneamento. Todo 
esse contexto favorece tam-
bém o investimento privado 
nas áreas. (DL)As 165 moradias regularizadas na RA de Santos totalizam um investimento de R$ 643,5 mil

DIVULGAÇÃO

Urbano e Habitação. Na ci-
dade de Itanhaém, foram re-
gularizadas 133 moradias em 
dois núcleos habitacionais. Já 
na cidade de Mongaguá, 32 
moradias foram regulariza-
das em um núcleo. 

De 2023 até hoje, já foram 
regularizadas 96.968 mil uni-
dades pela CDHU e pelo Cida-
de Legal, com investimentos 
totais de R$ 378,1 milhões. Na 
RA Santos, no mesmo perío-
do, 2.912 moradias foram re-
gularizadas, sendo investidos 
R$ 11,3 milhões. 

Com os núcleos regulari-
zados, os moradores podem 
obter o título de propriedade 
das suas moradias. A partir da 

Com os núcleos regularizados, os 
moradores podem obter o título de 
propriedade das suas moradias

 A Na tarde desta terça-fei-
ra (17), o ex-vereador Marcelo 
Correia foi morto a tiros na 
Vila Margarida, em São Vicen-
te. O crime aconteceu por vol-
ta das 17h, na Rua Dona Libâ-
nia de Lima Croock. Ninguém 
foi preso até o momento.

Segundo a Prefeitura de 
São Vicente, o Serviço de Aten-
dimento Móvel de Urgência 
(Samu) foi acionado e confir-
mou a morte no local. Correia 
tinha 51 anos.

Segundo testemunhas à 
polícia, os suspeitos chegaram 
em uma moto e atiraram con-
tra o ex-vereador com fuzis e 
uma pistola .40. 

Embora o crime tenha 
ocorrido na área do 2ª DP 
de São Vicente, o  caso deve 
ser investigado como cri-
me de execução pela  Dele-
gacia de Investigações Ge-
rais (DIG) de Praia Grande. 

Ex-vereador Marcelo Correia 
é assassinado em São Vicente

Carreira
Marcelo Correia começou 

sua carreira em 2008, quando 
foi candidato e eleito ao cargo 
de vereador em São Vicente, 
pelo Partido Progressistas (PP). 
Dois anos depois, ele saiu pelo 
mesmo partido como candi-
dato a deputado federal, fican-

do como suplente.
Em 2012, Correia foi eleito 

como vereador de São Vicente 
mais uma vez, mas agora pelo 
Partido da Social Democracia 
Brasileira (PSDB). Em 2016 ten-
tou uma nova candidatura 
pelo Patriotas, porém não foi 
eleito. (Gabriel Fernandes)

Procon Móvel 
orienta
população

 A Nesta sexta-feira (20), o 
Procon municipal de San-
tos, com o apoio da unida-
de móvel de atendimento da 
Fundação Procon-SP (Procon 
Móvel), realizará atendimen-
to presencial de orientação a 
consumidores que tenham 
dúvidas em relação aos seus 
direitos.

Os especialistas do Procon 
vão orientar sobre como en-
caminhar reclamações e quei-
xas em relação a telefonia, in-
ternet, serviços bancários e 
financeiros, planos de saúde, 
dentre outros, além da distri-
buição de material educativo.

A unidade móvel tam-
bém fornecerá orientações 
aos consumidores em situa-
ção de superendividamento. 

O atendimento acontece 
na Praça Guadalajara s/nº, no  
Morro da Nova Cintra, das 10h 
às 16h. (DL)

 A O empresário Alexandre 
Lima Abrão, filho do vocalis-
ta Chorão (1970-2013), teve 
o pedido negado pela Justi-
ça de São Paulo para proibir 
que os músicos Marcão Brit-
to e Thiago Castanho usem 
o nome da banda “Charlie 
Brown Jr.” e “CBJR” em suas 
apresentações. 

Embora Abrão tenha ale-
gado ser proprietário da 
marca, Chorão, Marcão e 
Thiago foram responsáveis 
pela fundação da banda em 
1992, em Santos.

Ele havia afirmado à Jus-
tiça que seu pai havia assu-
mido as funções adminis-
trativas do grupo musical, 
passando a cuidar de ques-
tões burocráticas como o “ar-
quivamento da memória ico-
nográfica” e do “pedido de 
registro” no nome da banda 
no INPI (Instituto Nacional 
de Propriedade Industrial).

Integrantes podem 
usar marca ‘CBJR’

Já a defesa dos músi-
cos confirmou que Mar-
cão e Thiago fizeram parte 
da composição e gravação 
dos álbuns do Charlie Bro-
wn Jr. Por conta disso, acha-
ram absurda a tentativa de 
Abrão em impedir que con-
tinuassem usando o nome 
da banda em turnê. (Gabriel 

Fernandes)

O filho do 
vocalista Chorão 
teve o pedido de 
proibição do uso 
da marca negado 
pela Justiça de 
São Paulo

O ex-vereador Marcelo Correia foi morto a tiros na Vila Margarida

DIVULGAÇÃO
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 A A Polícia Militar prendeu 
15 detentos nas primeiras ho-
ras da saída temporária, que 
começou nesta terça-feira (17) 
no estado de São Paulo. Todos 
estavam frequentando a região 
das cenas abertas de uso, no 
centro de São Paulo, violando 
as medidas impostas pela Justi-
ça para ter direito ao benefício.

Os presos foram encami-
nhados ao Instituto Médico 
Legal (IML) central, onde pas-
saram por exame pericial. 
Eles serão encaminhados ain-
da hoje de volta aos presídios. 
Dos recapturados pela PM, três 
estavam usando tornozeleira 
eletrônica. 

Esta é a terceira “saidinha” 
do ano, que acontece entre esta 
terça (17) e a próxima segun-
da-feira (23). Na última, que 
ocorreu entre 11 e 17 de junho, 
terminou com 677 detentos re-
capturados em todo o estado 
pelas forças de segurança. 

Segundo o sargento Kenne-
dy Fernandes, da Companhia 
das Cenas Abertas de Uso, que 
está à frente da operação, as Homens foram recapturados após serem flagrados violando regras impostas pela Justiça para ter direito ao benefício 

DIVULGAÇÃO/GOVERNO DE S.PAULO

PM prende 15 detentos nas primeiras 
horas da ‘saidinha’ na região do fluxo

CENTRO DE SP. Esta é a terceira “saidinha” do ano, que acontece entre esta terça (17) e a próxima segunda-feira (23)

equipes estavam em patrulha-
mento pela região, com o obje-
tivo de inibir principalmente 
crimes de furto e roubo, quan-
do notaram um grupo de pes-
soas sair da Estação da Luz e ir 
em direção à região do fluxo, 
onde se concentram os usuá-
rios de drogas. 

No mesmo momento, os 
policiais solicitaram apoio e 
abordaram os suspeitos. Após 
consulta ao sistema de inteli-
gência da PM, foi constatado 
que os envolvidos eram deten-
tos em saída temporária. Parte 
dos recapturados estava com 
objetos usados para o uso de 
drogas, apreendidos na ação.

Um acordo de cooperação 
entre a Secretaria da Seguran-
ça Pública (SSP) e o Tribunal de 
Justiça de São Paulo (TJ-SP) per-
mite que os policiais tenham 
acesso às informações dos pre-
sos beneficiados com a “saidi-
nha”. Dessa forma, é possível 
verificar durante a abordagem 
se as regras para a saída tempo-
rária determinadas pela Justiça 
estão sendo cumpridas, sem a 

necessidade de levar o detento 
até uma delegacia para a ela-
boração do boletim de ocor-
rência.

Conforme determina o Po-
der Judiciário, assim que recebe 
o benefício e deixa o presídio, 
o detento deve permanecer na 
cidade declarada à Justiça. Ele 
também fica proibido de fre-
quentar bares, boates, locais de 
uso de entorpecentes, envol-
ver-se em brigas, andar arma-
do ou praticar qualquer outro 
ato considerado grave perante 
o Poder Judiciário.(GSP)

Todos estavam 
frequentando a 
região das cenas 
abertas de uso, 
no centro de São 
Paulo, violando as 
medidas impostas 
pela Justiça para 
ter direito ao 
benefício

 A O governador Tarcísio de Frei-
tas participou, nesta terça-feira 
(17), da entrega da primeira fase 
de obras da Usina São Paulo, na 
Vila Olímpia, na zona sul da ca-
pital, com a abertura de um es-
paço para eventos, escritórios 
comerciais, estacionamento e a 
reformulação do sistema viário 
da Marginal Pinheiros. A inicia-
tiva foi executada por meio de 
concessão entre a Empresa Me-
tropolitana de Águas e Energia 
(Emae) e a Usina São Paulo SPE 
S.A., e faz parte do projeto de re-
vitalização do rio Pinheiros.

“Uma área industrial que es-
tava subutilizada passa a ser in-
corporada ao tecido urbano. Será 
um polo de atividades culturais 

Rio Pinheiros: 1ª fase da Usina São Paulo é inaugurada
presidente da Assembleia Legis-
lativa de São Paulo (Alesp), An-
dré do Prado, e com diretores da 
Emae e Cetesb, entre outras au-
toridades.

Com investimento de R$ 25 
milhões na reformulação do sis-
tema viário da Marginal Pinhei-
ros e mais R$ 35 milhões nas 
obras da primeira fase da Usina, 
as ações tiveram início no ano 
passado. Foram entregues um 
novo espaço para eventos, opera-
do pela Casa Fasano (na margem 
Cidade Jardim, sentido Interlagos 
da marginal), e uma área para es-
critórios corporativos (margem 
Vila Olímpia, sentido Cebolão da 
marginal).

O entorno também contará 
com um novo projeto paisagísti-
co, além de recuperação ambien-
tal das áreas e estacionamento 
com capacidade para cerca de 
250 veículos.

“Esse empreendimento de 

e gastronomia, que vai entrar no 
roteiro turístico da cidade e que 
ainda vai proporcionar mobilida-
de com a ligação entre a Cidade 
Jardim e a Vila Olímpia”, afirmou 
Tarcísio. “Ao mesmo tempo, den-
tro desse prédio bonito vai con-
tinuar acontecendo um trabalho 
fundamental na contenção das 
cheias, com bombeamento que 
garante que o rio Pinheiros não 
transborde. Rio Pinheiros que 
está sendo paulatinamente revi-
talizado para permitir também 
mais resistência da cidade às chu-
vas”, completou o governador.

A inauguração contou ainda 
com a secretária de Meio Am-
biente, Infraestrutura e Logística 
(Semil), Natália Resende, com o 

Concessão entre Emae e iniciativa privada 
reformulou sistema viário da Marginal e 
criou espaço para eventos e escritórios

O entorno da Usina São Paulo, na Vila Olímpia, também conta 
com um novo projeto paisagístico e recuperação ambiental
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tanta qualidade compõe com a 
sociedade, o meio ambiente e 
com tudo que o Governo de São 
Paulo está fazendo até hoje”, diz 
a secretária de Meio Ambiente, 
Infraestrutura e Logística, Natá-
lia Resende.

A Usina São Paulo SPE S/A 
tem a concessão do espaço de 
29.804 metros quadrados até 
2044. O local será transformado 
em um novo polo de lazer, co-
mércio e serviços à população. 
O consórcio foi o vencedor do 
processo licitatório, realizado em 
2020 pela Emae.

“A inauguração da primeira 
fase das obras do entorno da usi-
na é gratificante; é a coroação de 
um trabalho que vem sendo fei-
to há alguns anos para revitali-
zar toda aquela área, que estará 
disponível em breve para toda 
a população”, comentou a dire-
tora-presidente da Emae, Marise 
Grinstein. (GSP)

 A A Secretaria da Fazenda e 
Planejamento de São Paulo 
(Sefaz-SP) integrou a força-ta-
refa coordenada pela Fazenda 
Municipal de São Paulo du-
rante a Operação Estabeleci-
mento Oculto, deflagrada na 
manhã desta terça-feira (17), 
com a participação ainda da 
Polícia Civil. 

O objetivo da ação foi com-
bater a sonegação fiscal e a 
prática de fraude fiscal estru-
turada. Foram cumpridos três 
mandados de busca e apreen-
são simultaneamente pelas 
autoridades envolvidas. Essa 
é a segunda operação para coi-
bir e desarticular a prática co-
nhecida como simulação de 
estabelecimento, em que em-
presas, apesar de estarem fun-
cionando normalmente em 
São Paulo, declaram em seus 
cadastros fiscais estarem se-
diadas em outra localidade, 

Força-tarefa contra sonegação 
fiscal é deflagrada na Capital 

Os auditores fiscais da Secretaria da Fazenda e Planejamento de São 
Paulo atuaram, principalmente, na apreensão digital de documentos 

GOVERNO DE S.PAULO

levando ao não recolhimento 
dos tributos para o município 
paulistano. 

Os auditores fiscais da Sefa-
z-SP atuaram, principalmente, 
na apreensão digital de docu-

mentos. 
A operação, conforme os 

envolvidos, tem o intuito de 
manter as empresas que atuam 
no município cumprindo suas 
obrigações fiscais. (GSP)

 A Os candidatos à Prefeitu-
ra de São Paulo Ricardo Nu-
nes (MDB) e Pablo Marçal 
(PRTB) protagonizaram um 
bate boca caloroso no pri-
meiro bloco do debate eleito-
ral promovido pela Rede TV/
UOL, nesta terça-feira (17/9). 

Na primeira parte do en-
contro, cada candidato pode-
ria fazer uma pergunta a um 
dos adversários. Marçal per-
guntou  a Nunes, mas usou 
o tempo de pergunta para 
fazer ataques e lembrar da 
agressão que sofreu de Da-
tena (PSDB) no debate de do-
mingo (15/9), na TV Cultura.

Nunes disse que os can-
didatos deveriam fazer um 
debate de alto nível “em res-
peito às pessoas. Em respei-
to aos eleitores”, afirmou. Na 
sequência, Marçal atacou Nu-
nes relembrando um bole-
tim de ocorrência registrado 

Nunes e Marçal batem boca no 
primeiro bloco de debate em SP

pela mulher do prefeito por 
agressão.

“Se sua mulher te per-
doou, São Paulo não vai te 
perdoar”, provocou Marçal. 

O atual prefeito falou so-
bre a condenação de Pablo 
Marçal e também provocou 
o adversário. “Ele saiu da ca-
deia, mas a cadeia não saiu de 
dentro dele”, retrucou. 

A apresentadora, Amanda 
Klein, pediu que os candida-
tos mantivessem a ordem, a 
fim de que não se enfileiras-
sem pedidos de resposta.

Não adiantou. Nunes e 
Marçal bateram boca  na se-
quência, após Marçal dizer 
que Nunes seria preso no pró-
ximo ano, em uma possível 
eleição do candidato do PRTB.

Os microfones dos can-
didatos foram desligados, 
mas eles continuaram a gri-
tar um com o outro. A jor-
nalista repreendeu os can-
didatos e reiterou que eles 
seriam suspensos caso não 
mantivessem a ordem. Veja 
o vídeo.

Nos bastidores, a assesso-
ria de Nunes pedia calma ao 
candidato à reeleição. O de-
bate seguiu tenso até o mo-
mento do intervalo comer-
cial. (Crisley Santana)

O atual prefeito falou 
sobre a condenação 
de Pablo Marçal e 
também provocou 
o adversário. “Ele 
saiu da cadeia, mas 
a cadeia não saiu 
de dentro dele”, 
retrucou
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 A Estudantes pré-seleciona-
dos no processo seletivo do 
segundo semestre de 2024 
do Fundo de Financiamento 
Estudantil (Fies) com inscri-
ção já validada pela Comissão 
Permanente de Supervisão e 
Acompanhamento (CPSA) da 
instituição de ensino superior 
para a qual se inscreveram já 
podem contratar o financia-
mento por meio do App Fies  
Caixa. 

A versão atualizada do apli-
cativo permite que os novos 
alunos assinem o contrato ele-
tronicamente, sem precisarem 
ir a uma agência bancária — 
desde que não tenham côn-
juge, fiador ou representante 
legal. Os demais estudantes, 
os quais não se encaixarem 
nesses critérios, deverão con-
tinuar efetivando seu contrato 
de forma presencial. 

Para contratar o Fies digi-
talmente, basta baixar o aplica-

tivo Fies; abrir o app; clicar em 
“Contratação Digital”; e enviar 
os documentos de identifica-
ção exigidos para a assinatura 
do contrato, como a carteira de 
identidade, a carteira nacional 
de habilitação ou a identidade 
militar. 

Caso o estudante não tenha 
uma conta na Caixa, é preci-
so abri-la por meio do Caixa 
Tem. Para tanto, também não é 
necessário comparecer a uma 
agência. Por fim, é só aguar-
dar a verificação da documen-
tação pela Caixa. Após a con-
clusão da análise, o contrato 
de financiamento será dispo-
nibilizado para assinatura no 
próprio app.

O Fies pode ser contrata-
do, ainda, nas agências da Cai-
xa. Para mais informações, os 
estudantes devem acionar os 
canais de atendimento do ban-
co, no telefone 4004 0 104 ou 
0800 104 0 104. (DL)

Fies poderá ser 
contratado por app 

NOTAS

 A O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva sancionou, com 
vetos, o projeto de lei que tra-
ta da desoneração da folha 
de pagamento de 17 setores 
da economia e de municípios 
com até 156 mil habitantes. A 
sanção foi publicada em edi-
ção extra no Diário Oficial da 
União de segunda-feira (16).

A lei determina que a de-
soneração valerá por este ano, 
mas será reduzida gradual-
mente a partir de 2025, au-
mentando 5% a cada ano, até 
chegar a 20% em 2028. No 
caso dos municípios, a alíquo-
ta previdenciária sai dos 8% 
este ano e aumenta gradual-
mente até chegar à alíquota 
de 20% a partir de 2027.

VETOS.
Os vetos presidenciais in-
cluem artigos que previam 
a criação, no Executivo, de 
centrais de cobrança e ne-
gociação de créditos não tri-
butários para acordos rela-
cionados a contenciosos 
administrativos, judiciais ou 
de cobrança de débitos ins-
critos – em dívida ativa ou de 
titularidade da União ou de 
autarquias, fundações – de-
tidos por pessoas físicas ou 
jurídicas.

Na justificativa do veto, a 
Presidência argumenta que 
a proposta “adentra, de for-
ma detalhada, na sistemáti-
ca de centrais de cobrança 
e de negociação de créditos 
não tributários, atribuindo 
competências, pelo seu teor, 
transversalmente a unida-
des administrativas do Poder 
Executivo Federal, por meio 
de propositura de iniciativa 
parlamentar”.

Nesse sentido, segundo a 
justificativa do veto, se apro-
vado, o dispositivo acarretaria 
“modificação na organização 
e funcionamento da Admi-
nistração Pública”, exigindo 
iniciativa de propositura le-
gislativa pelo chefe do Poder 
Executivo.

Foi também vetado o ar-
tigo que destinaria à Advo-
cacia-Geral da União e ao Mi-
nistério da Fazenda recursos 
prioritários para o desenvol-
vimento de sistemas de co-
brança e de soluções nego-

ciáveis de conflitos para a 
Procuradoria-Geral Federal e 
para a Secretaria Especial da 
Receita Federal do Brasil.

De acordo com a justifica-
tiva do veto, esse dispositivo 
contraria o interesse público, 
“pois restringe a órgãos espe-
cíficos a destinação de recur-
sos prioritários para o desen-
volvimento de sistemas de 
cobrança e soluções negociá-
veis de conflitos, o que preju-
dica a adoção de critérios de 
oportunidade e conveniência 
na alocação de recursos para 
a política de regularização de 
crédito público”.

O terceiro veto foi do ar-
tigo que previa a indicação, 
pelo Executivo, no prazo de 
90 dias, de um responsável 
pelos custos de desenvolvi-
mento, disponibilização, ma-
nutenção, atualização e ges-
tão administrativa de sistema 
unificado de constituição, 
gestão e cobrança de crédi-
tos não tributários em fase 
administrativa das autarquias 
e fundações públicas federais.

Segundo o Planalto, da 
forma como o texto se en-
contrava resultaria em inter-
ferências do Legislativo em 
atribuições exclusivas do Exe-
cutivo federal. “Essa exigência 
representaria interferência 
indevida do Poder Legisla-
tivo nas atividades próprias 
do Poder Executivo, uma vez 
que a direção superior da ad-
ministração pública federal é 
competência privativa do Pre-
sidente da República”, justifi-
cou a Presidência.

Por fim, Lula vetou o ar-
tigo que designaria prazos 
para a reivindicação de re-
cursos esquecidos em contas 
de depósito ou que tenham 
sido repassados ao Tesouro 
Nacional.

O artigo vetado definia que 
esses recursos poderiam ser 
reclamados junto às institui-
ções financeiras até 31 de de-
zembro de 2027 pelas institui-
ções depositárias. De acordo 
com o Planalto, esse disposi-
tivo contraria o interesse pú-
blico ao estabelecer tal pra-
zo para a reivindicação. Além 
disso, o prazo seria conflitante 
com outros delineados para a 
mesma finalidade. (AB)

Presidente sanciona 
lei que desonera folha

 D Total de investimentos 
chega a R$ 537 milhões. 

Um dos objetivos é 
aperfeiçoar estratégias 

para cooperativas, micro 
e pequenas empresas, 

especialmente das regiões 
Norte e Nordeste

VOSMAR ROSA/MPOR

O 
presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
participa nesta terça-feira (17) da ce-
rimônia de assinatura de convênios 
entre Sebrae, entidades setoriais e 
a Agência Brasileira de Promoção 

de Exportações e Investimentos (ApexBrasil). O 
evento no Palácio do Planalto também conta com 
o vice-presidente e ministro do Desenvolvimento, 
Indústria, Comércio e Serviços, Geraldo Alckmin, 
além de outras autoridades.  

O acordo entre ApexBrasil e Sebrae envolve re-
cursos de aproximadamente R$ 175 milhões e tem 
o objetivo de incentivar que cooperativas, micro e 
pequenas empresas (MPE), especialmente das re-
giões Norte e Nordeste, iniciem ou aperfeiçoem 
estratégias voltadas para a exportação. Somados a 
convênios que serão firmados com entidades seto-
riais, os investimentos chegam a R$ 537 milhões. A 
iniciativa vai beneficiar quase 19 mil empresas nos 
próximos dois anos.

Cooperativas, micro e pequenas empresas repre-
sentam cerca de 41% do total das empresas exporta-
doras brasileiras, mas o montante comercializado 
por este segmento não chega a 1% do total de recur-

sos movimentados no país, que em 2022 somaram 
US$ 3,2 bilhões. Além disso, quase 60% das expor-
tações das MPEs são para as Américas.

“O Sebrae e a Apex estão assinando este convê-
nio para que possamos levar a integração da eco-
nomia internacional também para as micro e pe-
quenas empresas. O Sebrae tem o papel de atuar 
nas condições do ambiente de negócios e, também, 
aquilo que é imprescindível, permitir que os peque-
nos possam participar das agendas internacionais 
de interação econômica”, explica o presidente do 
Sebrae, Décio Lima.

Alinhada à Política Nacional da Cultura Expor-
tadora do Governo Federal, a nova parceria prevê 
o desenvolvimento de novos produtos e metodo-
logias para suprir lacunas na jornada do empreen-
dedor que quer exportar. Por meio dos convênios 
firmados nesta terça, serão realizadas ações como 
promoção dos negócios brasileiros em feiras inter-
nacionais, rodadas de negócios com compradores 
de todo o mundo; missões com importadores ao 
Brasil para conhecer a produção brasileira, além de 
estudos de mercado, defesa de interesses e acesso 
a mercados. (DL)

Lula assina convênios 
para impulsionar 
exportações

Fique 
ligado  

 D Mulheres representam 58% do total de beneficiários e 83,5% 
das responsáveis familiares

LULA MARQUES/AGÊNCIA BRASIL

Caixa paga 
benefício a 
20 milhões 
de famílias
BOLSA FAMÍLIA. Pagamento de 
setembro teve início nesta terça (17), 
com benefício médio de R$ 684,27

O 
Programa Bolsa Famí-
lia (PBF) alcança 20,71 
milhões de famílias em 
setembro, com um in-
vestimento do Governo 

Federal de R$ 14,14 bilhões. O valor do 
benefício médio ficou em R$ 684,27 
por residência neste mês. O calendá-
rio de pagamento teve início nesta 
terça-feira (17) e vai até o dia 30, se-
guindo o último dígito do Número 
de Identificação Social (NIS).

A exceção são os 632 municípios 
em situação de emergência ou esta-
do de calamidade pública reconhecido 
pelo Governo Federal. Nesses locais, o 
pagamento é liberado para todos os 
beneficiários no primeiro dia.

O Benefício Primeira Infância, no 
valor de R$ 150, chega a mais de 9,3 
milhões de crianças de zero a seis anos 
em setembro. O repasse total para esse 
público é de R$ 1,31 bilhão, sendo mais 
de R$ 530 milhões investidos na região 
Nordeste, R$ 388,71 milhões no Sudes-
te e outros R$ 196,7 milhões no Norte.

Na faixa etária entre sete e 18 anos 
incompletos, o benefício de R$ 50 che-
ga a 15,55 milhões de pessoas. São R$ 

712,12 milhões para os lares com crian-
ças e adolescentes. Se somados, são 
24,85 milhões de indivíduos de zero 
a 18 anos incompletos contemplados 
em um universo de 54,3 milhões de 
pessoas.

Outros R$ 56,68 milhões investidos 
pelo Governo Federal são para o paga-
mento de 1,2 milhão de gestantes e R$ 
20,03 milhões para 416,16 mil nutrizes. 
Elas também recebem o Benefício Va-
riável Familiar de R$ 50.

Além dos benefícios específicos, o 
recorte por gênero reforça a atenção 
do PBF às mulheres. Lares chefiados 
por mulheres com filhos e sem côn-
juge, totalizaram 10,65 milhões, o que 
representa 51,4% das famílias.

Do total de pessoas que recebem 
o benefício, 31,6 milhões são do sexo 
feminino (58,2%). São Paulo com 3,94 
milhões de beneficiárias e a Bahia com 
outras 3,49 milhões lideram a lista. Em 
termos percentuais, o Rio de Janeiro 
(61,1%) está em primeiro, seguido pelo 
Distrito Federal (60,9%).

Elas são maioria também como 
responsáveis familiares. Ao todo, 17,28 
milhões recebem os recursos em seu 

nome, o equivalente a 83,4%. São Paulo 
com 2,12 milhões e a Bahia com pou-
co mais de 2 milhões são os estados 
com maior número absoluto de mu-
lheres como responsáveis familiares. 
Enquanto Goiás (89,5%), Mato Grosso 
(88,2%) e Mato Grosso do Sul (88,1%) 
têm os maiores percentuais.

DISTRIBUIÇÃO.
A região Nordeste tem 9,38 milhões 
de famílias contempladas, em um 
investimento de R$ 6,4 bilhões. O be-
nefício médio é de R$ 682,65.

O Sudeste conta com 6,02 milhões 
de lares atendidos e um repasse de R$ 
4,03 bilhões. Cada domicílio recebe em 
média R$ 673,26.

No Norte, são 2,62 milhões de resi-
dências recebendo o Bolsa Família, que 
somadas recebem R$ 1,88 bilhão. O va-
lor médio é o maior do país: R$ 720,14.

No Sul, 1,52 milhão de famílias rece-
bem R$ 1,02 bilhão, com um benefício 
médio de R$ 674,37.

No Centro-Oeste, 1,14 milhão de 
domicílios são contemplados com R$ 
787,24 milhões. Em média, cada um 
recebe R$ 686,31. (DL)

EDITAL DE CITAÇÃO-PRAZO DE 20DIAS.PROCESSO Nº1033216-92.2023.8.26.0562 O(A) MM.Juiz(a) de Direito da 7ªVara Cí-
vel,do Foro de Santos,Estado de São Paulo,Dr(a).SIMONE CURADO FERREIRA OLIVEIRA,na forma da Lei,etc. FAZ SABER a(o) 
RAUL FERNANDES, RG 1637670, CPF 11274140897, com endereço à Rua Alarico Cavalcanti Nunes, 151, Jardim Aimore, CEP 
08110-450,São Paulo-SP,que lhe foi proposta uma ação de Procedimento Comum Cível por parte de Angelica Fernandes Gawen-
do e outro, ajuizaram ação de Extinção de Condomínio, do Car/Solo 143, Quadra 13º, Cemitério da Filosofia, à Praça Ruyde Logo 
Viña s/nº - bairro Saboó. . Encontrando-se o réu em lugar incerto e não sabido, foi determinada a sua CITAÇÃO, por EDITAL, para 
os atos e termos da ação proposta e para que, no prazo de 15 dias, que fluirá após o decurso do prazo do presente edital, 
apresente resposta. Não sendo contestada a ação, o réu será considerado revel, caso em que será nomeado curador especial. 
Será o presente edital publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de Santos, aos 23 de agosto de 2024. 
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Concurso em Osasco. A Câmara de Osasco, na Gran-
de São Paulo, está com as inscrições abertas para 
concurso público com 16 oportunidades em diversas 
áreas. A remuneração oferecida varia de R$ 3.662,05 
a R$ 14.590,10. As inscrições vão até o dia 14 de outu-
bro. Para participar também é necessário pagar uma 
taxa de inscrição que varia no valor de R$ 57 a R$ 95, 
a depender da vaga aplicada. Os interessados devem 
acessar o site da Avança SP, organizadora do proces-
so seletivo, para se candidatar. Para mais informações 
sobre o processo seletivo, os interessados devem fazer 
a leitura do edital com todas as informações do con-
curso. (GSP)

Vagas na Amazon. A multinacional Gi Group, em-
presa de soluções ao desenvolvimento do mercado 
de trabalho, está com inscrições abertas para 500 
oportunidades de auxiliar de logística. As vagas são 
para atuação em Cajamar, no interior de São Paulo. A 
remuneração dos aprovados será de R$ 1.953. Para se 
candidatar é necessário preencher o formulário de 
inscrição, cadastrar o currículo e se inscrever no pro-
cesso seletivo. O encerramento das inscrições será dia 
21 de setembro. (GSP)

Palestras. Aquecimento global, mudanças climáticas, 
transição ecológica, Antropoceno, governança hídri-
ca e data ecology são temas que passaram a ser parte 
do nosso cotidiano. Para apresentar esses conceitos 
numa linguagem acessível, alguns dos mais impor-
tantes pesquisadores da temática participam de uma 
série de encontros todas as terças, até o dia 15 de outu-
bro, das 19h às 21h, no Centro de Pesquisa e Formação 
do Sesc São Paulo, no bairro da Bela Vista, na capital 
paulista. O evento é presencial, bastando fazer a ins-
crição no link: https://www.sescsp.org.br/programa-
cao/da-natureza-para-as-redes-as-ciencias-diante-da-
-emergencia-climatica/ . (GSP)

NOTAS

O 
estado de São 
Paulo tem 
atualmente 
21.576 vagas 
de emprego 

disponíveis pelos Postos de 
Atendimento ao Trabalha-
dor – os PATs, da Secretaria 
Estadual de Desenvolvimen-
to Econômico.

São 10.604 vagas na 
Grande São Paulo. Já no inte-
rior, há 10.188 postos dispo-
níveis, e no litoral, 784. Além 
da Grande São Paulo, desta-
cam-se as regiões adminis-
trativas de Campinas, com 
4.182 oportunidades de em-
prego, e a de Sorocaba, com 
2.729. Elas são seguidas pelas 
regiões do Vale do Paraíba, 
que tem 768 vagas dispo-
níveis; por Araçatuba, com 
548; e Ribeirão Preto, com 
354 oportunidades abertas.

 D Os números de vagas de emprego são atualizados 
diariamente pela Secretaria de Desenvolvimento Econômico

DIVULGAÇÃO/AGÊNCIA SP

Estado de SP tem mais de 
21 mil vagas de abertas

MERCADO DE TRABALHO. Destaque da semana para o cargo de vendedor do 
comércio varejista, que teve um aumento no número de vagas disponíveis

Ao todo, são mais de 500 
profissões com vagas dispo-
níveis. As ocupações com 
o maior número de postos 
abertos são de Auxiliar de 
Logística, Alimentador de Li-

nha de Produção, Agente de 
Vendas de Serviços e Faxi-
neiro.

O destaque desta semana 
está no cargo de Vendedor 
de Comercio Varejista. Nes-

se caso, o número de vagas 
mais que duplicou do mês 
passado para cá. Passou de 
341 para 845 de agosto a se-
tembro.

Os números de vagas de 
emprego são atualizados 
diariamente pela Secretaria 
de Desenvolvimento Eco-
nômico. Além das vagas, 
os PATs também oferecem 
atendimento e serviços gra-
tuitos para trabalhadores, 
como a habilitação ao Segu-
ro-Desemprego e a orienta-
çãoo para emissão da Car-
teira de Trabalho.

Para mais informações, 
você pode acessar o Portal 
do Governo de São Paulo, 
procurar o Posto de Atendi-
mento ao Trabalhador mais 
próximo de você ou a pre-
feitura do seu município. 
(GSP)

D
urante essa se-
mana, o estado 
de São Paulo 
está disponi-
bilizando 1.156 

vagas em 24 concursos, 
cujas oportunidades estão 
divididas em vários muni-
cípios

Os concursos serão rea-
lizados para as cidades 
de Suzano, Cotia, Cuba-
tão, Adamantina, Guareí, 
Lençóis Paulista, Mairipo-
rã, Pontalinda, Santa Fé do 
Sul, Vargem Grande Pau-
lista, Américo de Campos, 
Barretos, Embu das Artes, 
Franca, Guaíra, Miguelópo-
lis, Piracicaba, Pracinha, Ta-
boão da Serra, Pirajuí e São 
Carlos.

Os cargos são para todos 
os níveis escolares, do alfa-
betizado, fundamental, mé-
dio, técnico até o superior. 
As remunerações podem 
chegar até R$ 32,3 mil, além 
de benefícios. Confira a rela-
ção completa abaixo:

Concursos públicos de SP estão com mais 
de 1,1 mil vagas; confi ra os cargos

 D Estado de São Paulo  também está com inscrições abertas para os concursos de promotor de 
justiça do MP-SP e para juiz substituto do TJ-SP
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Publicidade Legal

EDITAL DE CONVOCAÇÃO ASSEMBLEIA 
GERAL EXTRAORDINÁRIA  
23 DE SETEMBRO DE 2024 

ALTERAÇÃO DO ESTATUTO

O Presidente da Associação Beneficente e Recreativa dos 
Empregados da Santa Casa de Santos, no uso de suas 
atribuições estatutárias, CONVOCA os associados para 
participarem da Assembleia geral extraordinária, que será 
realizada no dia 23 de setembro de 2024, segunda-feira, às 
17:00 horas em primeira chamada com a presença de 2/3 dos 
associados ou em segunda chamada às 18:00 horas com a 
presença de 1/3 dos associados, à Rua Francisco Manuel, n° 
385, para a seguinte Ordem do Dia:

1 – Nos termos do artigo 5°, inciso c, do Estatuto da 
ABRESCAS, discutir, deliberar e aprovar, acerca da alteração 
do Estatuto, em seu Parágrafo Único do artigo 2°.

Santos, 19 de setembro de 2024.

PAULO RAMOS DE CARVALHO
Presidente da ABRESCAS 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA

ONG REMAR
CNPJ 12.426.876/0001-83

Na qualidade de presidente do Conselho Deliberativo da 
ONG REMAR – Organização Não Governamental Remo e 
Meio Ambiente Responsável, e cumprindo o Estatuto Social, 
CONVOCO o Conselho Deliberativo para participar da Reunião 
Extraordinária, em conformidade com o Capítulo VI – Art. 54 e, 
em atenção ao Art. 49.
A Reunião realizar-se-á nas dependências do São Vicente Praia 
Clube, à Avenida Capitão Luis Pimenta, s/n – Parque Bitarú, 
Município de São Vicente/SP, no próximo dia 02 de outubro de 
2024, às 19:00 horas em 1ª. convocação ou às 19:30 em 2ª. 
e última convocação, com qualquer número de conselheiros 
presentes.

ORDEM DO DIA
1) Comunicação da Mesa sobre Pedido de Demissão do atual 
Presidente.
2) Dar Posse ao Presidente.
3) Dar Posse ao Vice presidente.
4) Assuntos de Interesse Geral.

Santos, 18 de setembro de 2024
Arnaldo Gomes Giudice

Presidente do Conselho Deliberativo

EDITAL DE CITAÇÃO-PRAZO 20 DIAS.PROC.0006948-41.2018.8.26.0223(1.634/11).O Dr.Gusta-
vo Gonçalves Alvarez,MM.Juiz de Direito Titular da 3ª.Vara Cível do Foro de Guarujá/SP.,na forma 
da lei etc.FAZ SABER a FERNANDO GIL GAZE,CPF.018.027.798-76;E NACIM GIL GAZE, CPF. 
001.027.378-60;representantes legais da TFG Master Administração e Participação Ltda., que Ori-
valdo Rovani Rampazo, ajuizou a Ação de Cumprimento de Sentença, contra Guarujá Veículos 
Construções Ltda. Encontrando-se os sócios da empresa em lugar ignorado, foi deferida a CITA-
ÇÃO por EDITAL, para que, no prazo de 15 dias, a fluir após os 20 dias supra, se manifestem acerca 
do requerimento de desconsideração da personalidade jurídica da empresa TFG Master Administra-
ção e Participação Ltda., e querendo, apresentem as manifestações a respeito, bem como provas 
que entenda cabíveis (art. 135 CPC.), não sendo contestada a ação, será decretada suas revelias, 
nesse caso será nomeado curador especial. Será o edital publicado na forma da lei. NADA MAIS. - 

EDITAL DE CITAÇÃO-PRAZO DE 30 DIAS.PROC.1011190-89.2019.8.26.0223(1.419/19).O Dr.Mar 
celo Machado da Silva,Juiz de Direito Titular da 4ª.Vara Cível do Foro de Guarujá/SP.,na forma da 
lei, etc.FAZ SABER a VERGILIO HORACIO SABADINI,CPF.561.658.548-34,que Condomínio Edi-
fício Villefrance,ajuizou Ação de Execução,representada pelos condomínios vencidos e descrimina-
dos na planilha de débito de fls.34,da Unid.54,de propriedade do Executado,do Cond-autor. Encon-
trando-se o executado,em lugar ignorado,foi deferida sua CITAÇÃO por Edital,para os atos e termos 
da ação proposta e para que,no prazo de 03 dias,a fluir após os 30 dias supra, pague o débito de R$ 
3.716,83 (10/19), acrescida das cominações legais, devidamente atualizada, ssoobb  ppeennaa  ddee  ppeennhhoorraa  ee  
aavvaalliiaaççããoo  ddee  bbeennss  ssuuffiicciieenntteess  ppaarraa  aa  ssaattiissffaaççããoo  ddaa  ddíívviiddaa e, em havendo pagto. em tal prazo, a verba 
honorária fixada em 10% será reduzida pela metade, ou ofereça embargos em  15 dias, podendo ain-
da se valer o executado no mesmo prazo do parcelamento legal (art. 916). NNããoo  sseennddoo  ooffeerreecciiddoo  eemm--
bbaarrggooss,,  sseerráá  nnoommeeaaddoo  ccuurraaddoorr  eessppeecciiaall.. Será o edital publicado na forma da lei. NADA MAIS. - 

EDITAL DE CITAÇÃO-PRAZO DE 30 DIAS.PROC.0000194-71.2007.8.26.0093(1.418/09).O Dr.Mar 
celo Machado da Silva,Juiz de Direito Titular da 4ªVara Cível do Foro de Guarujá/SP,na forma da lei. 
FAZ SABER a EVILLEN CAROLINE BATISTA,CPF.357.378.858-01, que Sociedade Visconde de 
Leopoldo,ajuizou a Ação de Procedimento Sumário,para cobrança das mensalidades escolares de 
fev. a jun./05, totalizando R$ 5.546,43 (09/06), atualizados até o ajuizamento da ação, além das suas 
cominações legais e honorários advocatícios. Encontrando-se a Ré em lugar ignorado, foi deferida sua 
CITAÇÃO por EDITAL, para que, no prazo de 15 dias, a fluir após os 30 dias supra, venha responder 
aos termos da ação, e querendo contestar a mesma, sob pena de revelia, nneessssee  ccaassoo  sseennddoo  nnoommee--
aaddoo  ccuurraaddoorr  eessppeecciiaall.. Será o edital publicado na forma da lei. NADA MAIS. - 

EDITAL DE INTIMAÇÃO-PRAZO DE 30 DIAS.PROC.1008672-79.2019.8.26.0562.O Dr.Fernando 
de Oliveira Mello,Juiz de Direito Titular da 8ª.Vara Cível do Foro de Santos.FAZ SABER a Pâmela 
Elisa dos Santos Mizael Oliveira,Advogada,CPF.455.790.238-39,que Sociedade Visconde de São 
Leopoldo,ajuizou a Ação de Execução,contra Hélio Mizael de Oliveira,e outras,no qual foi procedi-
da a Penhora sobre o valor de R$1.652,79,(fls.201/202 e 204/209),efetivado através do sistema Sisba 
jud.Encontrando-se a Ré em lugar ignorado,foi deferida sua Intimação por Edital,para que,no prazo 
de 05 dias a fluir após os 30 dias supra,venha manifestar-se com relação ao resultado do bloqueio judi-
cial, nnooss  tteerrmmooss  ddoo  aarrttiiggoo  885544  §§  33ºº  ddoo  CCPPCC. Será o edital publicado na forma da lei. NADA MAIS. - 

ASILO DE INVÁLIDOS DE SANTOS

ASSEMBLEIA EXTRAORDINÁRIA DE 
ASSOCIADOS 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Pelo presente Edital, dada à notoriedade nos 
termos do artigo 66 e na forma do parágrafo 
único do Art. 20, ambos do Estatuto Social, ficam 
CONVOCADOS os Srs. Associados para esta 
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA, a ser 
realizada no dia 23 de setembro de 2024, às 20:00 
horas em primeira convocação e 30 (trinta) minutos 
após em segunda convocação, nas dependências 
do Acácia Clube de Santos, sito na Rua Luiz de 
Camões, nº. 147, Santos-SP, para deliberarem 
sobre a seguinte

ORDEM DO DIA:

1. Leitura, discussão e deliberação da ata da 
reunião anterior;
2. Discutir e deliberar sobre a proposta de novo 
Estatuto Social da Associação apresentada pela 
Diretoria Executiva, minuta já enviada para todos 
os associados; 
3. Outros assuntos de interesse da Associação.

Santos, 06 de setembro de 2.024.
                

Alessandro da Silva França
Presidente do Conselho Deliberativo

Edital De Citação - Prazo De 20 Dias. Processo Nº 1004954-
69.2022.8.26.0562 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 2ª Vara Cível, do Foro de 
Santos, Estado de São Paulo, Dr(a). Luciana Castello Chafick Miguel, na 
forma da Lei, etc. Faz Saber a Luciana Campos De Oliveira, CPF 
366.396.818-97, que lhe foi proposta uma ação de Procedimento Comum 
Cível por parte de Banco Santander ( Brasil ) S/A, alegando, em síntese, ser 
credor da quantia de R$ 164.892,99 (cento e sessenta e quatro mil, 
oitocentos e noventa e dois reais e noventa e nove centavos - MAR/22), a 
título de contrato de empréstimo parcelado n° 320000017370, firmado em 
09/09/2021. Encontrando-se a ré em lugar incerto e não sabido, foi 
determinada a sua Citação, por Edital, para os atos e termos da ação 
proposta e para que, no prazo de 15 (quinze) dias, que fluirá após o decurso 
do prazo do presente edital, apresente resposta. Não sendo contestada a 
ação, a ré será considerada revel, caso em que lhe será nomeado curador 
especial. Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado na forma 
da lei. Nada Mais. Dado e passado nesta cidade de Santos, aos 27 de junho 
de 2024 K-18/09

11ª Vara Cível da Comarca de Santos/SP Citação. Prazo 30 dias. Proc. 
1024855-23.2022.8.26.0562. O Dr. Daniel Ribeiro de Paula, Juiz de 
Direito da 11ª Vara Cível da Comarca de Santos/SP, na forma da Lei, 
etc. Faz Saber a Sunlight Energy Brasil Importação e Exportação Ltda 
CNPJ 22.302.032/0001-84 que Agl Transportes Internacionais Ltda 
ajuizou Ação de Procedimento Comum para cobrança de R$42.153,80 
(set/22) decorrente das taxas de sobreestadia em razão da utilização 
do contêiner TCKU1650357, desembarcado em 17.04.22. Estando a 
ré em lugar ignorado, expede-se o edital, para que em 15 dias, a fluir 
após os 30 supra, conteste o feito, sob pena de confissão e revelia, 
caso em que será nomeado curador especial. Será o edital publicado 
na forma da Lei. Santos, 23.08.24. K-18e19/09

EDITAL DE CITAÇÃO – PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 1004954-
21.2021.8.26.0266. O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 1ª Vara Cível,
do Foro de Itanhaém, Estado de São Paulo, Dr(a). Paulo
Alexandre Rodrigues Coutinho, na forma da Lei, etc. FAZ
SABER a JÚLIO CÉSAR DIAS, CPF 989.282.955-72, que lhe
proposta uma ação de Execução de Título Extrajudicial por
parte de Itaú Unibanco S/A, objetivando a cobrança de R$
5.453,87 (julho/2024), oriunda do inadimplemento da cédula
de crédito nº 30428-623914348, anexa aos autos.
Encontrando-se o réu em lugar incerto e não sabido, foi
determinada a sua CITAÇÃO, por EDITAL, para, em 03 dias,
efetuar o pagamento integral da dívida atualizada ou
oferecer bens (suficientes) à penhora, sob pena de converter-
se em penhora o arresto já efetuado sobre a quantia de R$
104,04, em conta(s) bancária(s) de sua titularidade, podendo,
no prazo de 15 dias, oferecer embargos, prazos esses que
começarão a fluir após o decurso do prazo de 20 dias deste
edital. No prazo para embargos, poderá o executado requerer
seja admitido o parcelamento do débito, nos termos do art.
916, do CPC. Em caso de revelia, será nomeado curador
especial. Será o presente edital, por extrato, afixado e
publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta
cidade de Itanhaém, aos 19 de agosto de 2024.

Edital de 1º e 2º Leilão Eletrônico do bem e para intimação do Executado: Fabris Leonardo, CPF: 005.214.348-15, bem como
dos coproprietários  Luis  Fernando Jacob Fabris  CPF: 249.579.868-35  e  Leonardo Fabris  Junior  CPF:  152.591.718-88,
acerca  dos  leilões  eletrônicos  designados,  expedido  nos  autos  da  Ação  de  Cobrança  (em  fase  de  Cumprimento  de
Sentença),  proposta  pelo  Exequente:  Condomínio  Edifício  Marilar ,  CNPJ:  00.034.569/0001-78.  Processo  n°
1003980-76.2015.8.26.0562 (01). O Dr. Raul Marcio Siqueira Junior, MM Juiz de Direito da 1ª Vara Cível da Comarca de Santos/
SP, com fulcro no artigo 879 e seguintes do CPC. Faz saber  que o Leiloeiro Oficial Mauro da Cruz (JUCESP n.º 912), por meio do
website: www.alienajud.com.br , levará a leilão para a venda e arrematação o bem abaixo descrito, sendo que o 1ª (primeiro)
Leilão terá início dia 23 (vinte e três) de setembro de 2024 às 15:00hs e término dia 26 (vinte e seis) de setembro de 2024
às 15:00hs, ocasião  em que o  bem será  entregue a  quem mais der, desde que igual ou  acima da  avaliação. Caso não haja
licitantes em primeira praça, inicia-se sem interrupção o 2ª (segundo) Leilão que se encerrará dia 16 (dezesseis) de outubro
de 2024 às 15:00hs, ocasião em que o bem será entregue a quem mais der, não sendo aceito lance inferior ao equivalente a
50% (cinquenta por  cento)  do valor da avaliação atualizada. Pelo presente edital ficam intimadas as partes das designações
supra, na hipótese de não serem localizadas para intimação pessoal. IMÓVEL: O BOX n.º 04 para a guarda de um automóvel,
localizado  no  segundo  plano  do  andar  térreo  ou  primeiro  pavimento  da  garagem do  Edifício  Marilar, sito  a  Avenida  Senador
Pinheiro Machado n.º 1022, com acesso pela rampa voltada para a Av. Senador Pinheiro Machado, contendo a área construída
total de 26,30mts², confrontando pela frente com o pateo de manobras, onde tem sua entrada; pelos fundos com a área de recuo
lateral direita do prédio e lateralmente, deum lado com o Box  n.º 03 e de outro com o Box n.º 05, correspondendo-lhe uma fração
ideal de 0,6348% do terreno objeto da matrícula supra e demais coisas de uso comum a todos os condôminos. Imóvel objeto da
matrícula de n° 10.581 junto ao 3° Cartório de Registro de Imóveis de Santos/SP. Cadastrado pela Prefeitura Municipal de Santos
sob n° 64.034.008.154.AVALIAÇÃO: A avaliação do bem atualizada para julho/2024 é de R$ 155.205,16 (cento e cinquenta e
cinco mil, duzentos e cinco reais e dezesseis centavos). Outras informações podem ser obtidas no website: www.alienajud.com.br ,
ou, ainda  solicitadas por  e-mail  encaminhado  para  contato@alienajud.com.br  ou  pelos telefones (13)  3224-3694  ou  (13)
3221-8692. E para que produza seus efeitos de direito, será o presente edital, afixado e publicado na forma da lei.

Anuncie: 

(13) 99149-7354 

A leitura 

na medida 

certa.

Prefeitura de Pontalinda: 
49 vagas para cargos de to-
dos os níveis escolares com 
salários de até R$ 9,9 mil. 

Prefeitura de Santa Fé do 
Sul: 51 vagas para cargos de 
níveis fundamental e supe-
rior com salários de até R$ 
3 mil. 

Prefeitura de Suzano: 81 
vagas para cargos de todos 
os níveis escolares com sa-
lários de até R$ 7,2 mil. 

Prefeitura de Vargem 
Grande Paulista: 20 vagas 
para cargo de nível médio 
(guarda municipal) com sa-
lário de R$ 2,9 mil.

Prefeitura de Américo de 
Campos: 22 vagas de níveis 
fundamental, médio e supe-
rior com salários de até R$ 
6,5 mil. 

Prefeitura de Barretos: 
67 vagas para cargos de to-
dos os níveis escolares com 
salários de até R$ 8,7 mil. 

Prefeitura de Embu das 
Artes: 40 vagas para cargos 
de nível médio (guarda civil 
municipal) com salário de 
R$ 3,5 mil. 

Prefeitura de Franca: ca-
dastro reserva para cargos 
de todos os níveis escola-
res com salários de até R$ 
5,6 mil. 

Prefeitura de Guaíra: 69 
vagas para cargos de todos 
os níveis escolares com sa-
lários de até R$ 12,4 mil.

Prefeitura de Migueló-
polis: 156 vagas para cargos 
de todos os níveis escola-
res com salários de até R$ 
8,3 mil.

Prefeitura de Piracicaba: 
41 vagas para cargos de ní-
veis médio e superior com 
salários de até R$ 14,1 mil.

Prefeitura de Pracinha: 5 
vagas para cargos de níveis 
fundamental e médio com 
salários de até R$ 2,8 mil. 

Prefeitura de Taboão da 
Serra: 120 vagas de nível su-
perior para professor com 
salário de R$ 3,4 mil. 

SAAE de Pirajuí: 24 vagas 
para cargos de todos os ní-
veis escolares com salários 
de até R$ 2,4 mil. 

SAAE de São Carlos: 37 
vagas de todos os níveis es-
colares com salários de até 
R$ 8,8 mil. 

SPCine: 14 vagas para 
cargos de nível superior 
com salários de até R$ 8,1 
mil. 

TJ/SP: 237 vagas para 
o cargo de juiz substituto 
com salário de R$ 32,3 mil. 
(GSP)

Câmara de Cotia: 15 va-
gas para cargos de todos os 
níveis escolares com salá-
rios de até R$ 12,2 mil. 

Câmara de Cubatão: 14 
vagas em cargos de nível su-
perior com salários de até 
R$ 16,1 mil. 

MP-SP: 75 vagas para 

promotor de justiça com sa-
lário de 30,6 mil.

Prefeitura de Adaman-
tina: cadastro reserva para 
professores com salários de 
até R$ 4,1 mil. 

Prefeitura de Guareí: 15 
vagas para cargos de níveis 
médio e superior com salá-

rios de até R$ 5 mil. 
Prefeitura de Lençóis 

Paulista: 12 vagas de níveis 
médio e superior para pro-
fessor. 

Prefeitura de Mairiporã: 
2 vagas e cadastro reserva 
para professor com salário 
de até R$ 3,8 mil. 



A7diariodolitoral.com.br
QUARTA-FEIRA, 18 DE SETEMBRO DE 2024 Brasil + Mundo

 A O ministro Fernando Had-
dad (Fazenda) afirmou ontem 
(17) que a dependência psicoló-
gica em apostas se tornou um 
problema social grave e que o 
governo de Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) fará um pente-fino 
para regulamentar as medidas 
para enfrentá-lo.

“[A regulamentação] tem a 
ver com a pandemia que está 
instalada no país e que nós te-
mos que começar a enfrentar, 
que é essa questão da depen-
dência psicológica dos jogos”, 
disse Haddad.

“O objetivo da regulamen-
tação é criar condições para 
que nós possamos dar ampa-
ro. Isso tem que ser tratado 
como entretenimento, e toda 
e qualquer forma de depen-
dência tem que ser combatida 
pelo Estado”, acrescentou.

Em janeiro, pesquisa Data-
folha revelou que 15% dos bra-
sileiros dizem fazer ou já ter 
feito apostas esportivas online. 
O gasto médio mensal entre 
o total de pessoas que apos-
tam é de R$ 263 -equivalente 

Haddad disse que a dependência em bets se tornou um problema

Marcelo Camargo/Agência Brasil

Apostas viram problema grave e 
governo fará pente-fino, diz Haddad

BETS. Empresas que não solicitaram autorização para funcionamento no país terão operações suspensas a partir de 1º de outubro

a 20% do salário mínimo de 
2023. Três em cada dez apos-
tadores afirmam gastar mais 
de R$ 100 por mês, mostrou o 
levantamento.

O ministro reforçou que 
discussões relativas a endivi-
damento, uso do cartão de cré-
dito para apostas, publicidade 
e patrocínio de bets serão ana-
lisadas com rigor pela pasta.

“Tudo isso vai passar, nes-
sas próximas semanas, por um 
pente-fino bastante rigoroso, 
porque o objetivo da lei é fa-
zer o que não foi feito nos qua-
tro anos do governo anterior. 
Isso virou um problema social 
grave e nós vamos enfrentar 
esse problema adequadamen-
te”, disse.

O presidente da Febraban 
(Federação Brasileira de Ban-
cos), Isaac Sidney, defende 
que a proibição do pagamen-
to com cartões de crédito em 
bets, prevista para janeiro de 
2025, seja adiantada. A moda-
lidade é a mais utilizada ao se 
fazer apostas online no Brasil.

Segundo pesquisa da Feco-

em território brasileiro. A me-
dida consta em uma portaria 
publicada no DOU (Diário Ofi-
cial da União) desta terça.

As bets que não pediram 
permissão serão classificadas 
como ilegais a partir do mês 
que vem até que obtenham 
autorização da Fazenda. Quem 
já solicitou a licença e ainda 
não estava atuando terá que 
aguardar para iniciar as ope-
rações em janeiro, se obtiver 
liberação da pasta.

“Têm vindo à tona muitas 
operações policiais envolven-
do empresas que atuam no 
mercado de apostas de forma 
criminosa. Essa foi a forma que 
encontramos de não aguardar 
até janeiro para começar a se-
parar o joio do trigo”, disse em 
nota o secretário de Prêmios 
e Apostas da Fazenda, Regis 
Dudena.

Foram feitos 113 pedidos de 
outorga, que podem render ao 
governo R$ 3,3 bilhões -cada li-
cença custa R$ 30 milhões- na 
primeira fase de licenciamen-
to. (Nathalia Garcia/FP)

mercioSP (Federação do Co-
mércio de Bens, Serviços e Tu-
rismo do Estado de São Paulo), 
dois a cada dez usuários de 
apostas online usariam o di-
nheiro gasto com bets para pa-
gar contas básica. O dinheiro 
seria direcionado a gastos com 
lazer e entretenimento para 
41%, enquanto outros 12% ad-
mitiram que usariam o recur-

so para comprar alimentos.
O cenário atual no país é de 

epidemia de dependência em 
jogos, segundo pesquisadores 
que estudam o assunto.

“Nosso objetivo aqui é tra-
tar desse assunto com a cau-
tela devida, a distância entre 
entretenimento e a dependên-
cia nesses casos é muito tê-
nue, e nós precisamos saber 

lidar com isso”, afirmou Had-
dad. “A regulamentação ficou 
toda pronta no final de junho 
e nós estamos, portanto, auto-
rizados para agir.” 

Como mostrou a Folha de 
S.Paulo, durante a elaboração 
das regras para o mercado de 
apostas, funcionários do alto 
escalão da Fazenda responsá-
veis pelo tema se reuniram 251 
vezes com bets ou associações 
que as representavam. Já os 
profissionais da área da saú-
de foram ouvidos em cinco 
ocasiões.

SUSPENSÃO.
O Ministério da Fazenda infor-
mou nesta terça que as empre-
sas de apostas de quota fixa, 
as bets,que ainda não solici-
taram autorização para fun-
cionamento no país terão as 
operações suspensas a partir 
de 1º de outubro.

Até dezembro, apenas em-
presas que já pediram permis-
são para a Secretaria de Prê-
mios e Apostas da Fazenda 
poderão continuar atuando 

 A Desde o início do ano, 
quando começou a estudar 
em uma escola particular de 
Guarujá, a filha de Michael de 
Jesus, de 4 anos, contou aos 
pais que não era chamada para 
brincar com os colegas. A prin-
cípio a família pensou se tratar 
de um problema de adaptação 
com a nova turma.

Passadas algumas sema-
nas, a menina, que é negra, 
contou que a turma fazia pia-
da de seu cabelo por ser crespo. 
Os pais relataram a situação 
para a professora, que falou 
que iria dar atenção ao caso.

A menina, que sempre gos-
tou de ir à escola, passou a cho-
rar e ficar com o coração acele-

Mais da metade dos professores já presenciou racismo
ferença de percepção dos pro-
fessores sobre a ocorrência de 
racismo no ambiente escolar. 
Entre os docentes autodeclara-
dos brancos, 48% relatam ter 
visto casos de discriminação 
racial. Já entre os docentes ne-
gros, o número sobe para 56%.

A diferença também é per-
cebida entre os estudantes. En-
quanto 8% dos alunos brancos 
dizem que colegas negros não 
são respeitados em relação ao 
fenótipo, entre os estudantes 
negros essa percepção sobe 
para 13%.

“Os dados mostram que a 
percepção dos mais vulnerá-
veis a essa violência, que são 
os negros, é diferente dos bran-
cos, que em sua maioria são 
os gestores da escola e das po-
líticas públicas”, diz Esmeral-
da Macana, coordenadora do 
Observatório Fundação Itaú.

Outro dado mostra que 

rado antes das aulas. Até que 
relatou aos pais que os cole-
gas passaram a dizer que não 
brincavam com ela por causa 
da sua cor de pele.

“Demorei a acreditar que 
minha filha estava sendo ví-
tima de racismo, porque são 
crianças de 4 anos. Minha filha 
foi segregada por meses por 
causa da cor da pele e a escola 
se fez de desentendida, tratava 
a situação como um conflito 
normal”, diz Michael.

O episódio não é um caso 
isolado nas escolas brasileiras. 
Uma pesquisa feita pelo Equi-
dade.Info, uma iniciativa do 
Lemann Center da Stanford 
Graduate School of Education, 

Pesquisa mostra que 21% dos docentes 
autodeclarados brancos dizem não saber 
como lidar com situações de discriminação

Docentes reconhecem casos de discriminação entre alunos

Rovena Rosa/Agência Brasil

21% dos professores brancos 
disseram não saber o que fazer 
em casos de racismo dentro da 
escola. Entre os docentes ne-
gros, esse número cai para 9%.

Para Macana, esse dado 
corrobora o que outras pes-
quisas mostram sobre o bene-
fícios de alunos negros terem 
aulas com professores negros. 
“Os docentes brancos nem 
sempre têm o mesmo olhar e 
sensibilidade para as questões 
raciais, por isso, a representati-
vidade importa tanto dentro.”

Dos gestores entrevistados, 
60,9% disseram que suas esco-
las fazem formação ou discus-
sões coletivas sobre letramen-
to racial com os professores. 
Além disso, 59,5% deles afir-
mam ter acompanhamen-
to das secretarias de educa-
ção para a implementação de 
ações de educação antirracista 
(Isabela Palhares/FP).

mostra que 54% dos professo-
res de educação básica reco-
nhecem casos de discrimina-
ção racial entre estudantes.

A pesquisa foi feita nos me-
ses de abril e maio deste ano 
em 160 escolas públicas e par-

ticulares de todas as regiões do 
país e entrevistou 2.889 alu-
nos, 373 professores e 222 ges-
tores. O levantamento é fruto 
de uma parceria das fundações 
Itaú e Lemann.

Os dados mostram uma di-

 A Com aval do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT), 
o governo elabora um novo 
decreto impondo restrição de 
horário para funcionamento 
de clubes de tiro já existen-
tes próximos a escolas. A al-
ternativa seria a forma de ne-
gociar com o Congresso, mas 
parlamentares já resistem à 
sugestão.

O governo negociou um 
acordo com o Senado para a 
edição de um novo decreto 
sobre armas. Em contraparti-
da, a Casa se comprometeu a 
não votar um Projeto de De-
creto Legislativo em plenário, 
que visava suspender partes 
de texto publicado pelo presi-
dente no ano passado.

A norma em vigor deter-
mina que clubes de tiro situa-
dos a até 1 km de escolas não 
poderão continuar em suas 
instalações e concede prazo de 

Lula propõe restringir o horário de 
clubes de tiro próximos a escolas

18 meses para que se ajustem 
a essa exigência.

A proposta do novo decre-
to permite a permanência dos 
clubes de tiro que já estavam 
estabelecidos antes da publi-
cação da norma. No entanto, 
deverão respeitar um horário 
de funcionamento restrito, 
das 18h às 22h de segunda-fei-
ra a sexta -poderão abrir aos fi-
nais de semana, sem restrição 
de horário.

A proposta da restrição de 
horário foi apresentada pelo 
líder do governo no Senado, 
Jaques Wagner (PT-BA), em re-
união com Lula. O presidente 
acatou a sugestão.

Outro ponto é que, man-
tendo os clubes onde estão, 
seria possível evitar futuros 
processos na Justiça por par-
te dos estabelecimentos para 
que pudessem permanecer 
no local.

Entretanto, a nova propos-
ta enfrenta resistência dos par-
lamentares, que, desde a pu-
blicação do decreto em julho 
do ano passado, se esforçam 
para assegurar que os clubes 
de tiro já estabelecidos nessas 
localidades preservem seus di-
reitos adquiridos e permane-
çam sem restrição de horário.

Quando os senadores con-
cordaram em adiar a votação, 
Jaques Wagner declarou que 

A alternativa 
seria a forma de 
negociar com o 
Congresso, mas 
parlamentares 
já resistem à 
sugestão

o acordo foi chancelado pelo 
presidente Lula. Naquele mo-
mento, ainda não havia sido 
discutida a imposição de res-
trições de horário.

“Sem esse ponto, não há 
acordo entre o governo e os 
parlamentares”, afirma o líder 
da bancada da bala, deputado 
Alberto Fraga (PL-DF).

Segundo fontes próximas 
ao presidente, Jaques está 
buscando um acordo com os 
parlamentares para permitir 
exceções que possibilitem a 
frequência aos clubes de tiro 
próximos a escolas durante o 
horário comercial. No entanto, 
ainda não há detalhes defini-
dos sobre esse ponto.

Devido à polêmica que o 
tema suscita, tanto o gover-
no quanto a oposição querem 
adiar a discussão para depois 
das eleições. (Raquel Lopes, Ma-

rianna Holanda e Catia Seabra/FP)

 A Atletas paralímpicos bra-
sileiros que competiram nos 
Jogos de Paris este ano fo-
ram recebidos pelo presiden-
te Luiz Inácio Lula da Silva, 
nesta terça-feira (17), no Palá-
cio do Planalto, para celebrar 
o melhor resultado do país 
na história da competição.

O Brasil encerrou a parti-
cipação na Paralimpíada de 
Paris com recordes de 89  pó-
dios - 25 ouros, 26 pratas e 38 
bronzes -, além do quinto lu-
gar no quadro de medalhas, 
a melhor colocação brasilei-
ra na história da competição.

“Enquanto eu for presi-
dente da República, não fal-
tará estrutura para vocês se 
prepararem, de manhã, de 
tarde e de noite”, garantiu 
Lula em discurso emociona-
do aos atletas.

“O governo não quer es-
tar alheio a encontrar so-
lução para os problemas, 

Presidente recebe 
atletas paralímpicos

porque vocês merecem res-
peito e consideração. Nós 
não faltaremos ao amor, a 
dedicação, ao esforço de vo-
cês por praticar o esporte”, 
acrescentou.

Presidente do Comitê Pa-
ralímpico Brasileiro (CPB), 
Mizael Conrado atribuiu o 
histórico resultado ao plane-
jamento estratégico propos-
to em 2017 e uma mudança 
de rumo na estratégia da en-
tidade.

“Hoje, nós temos 72 cen-
tros de referência no país in-
teiro, e a nossa expectativa 
é de criar, nos próximos 8 
anos, 560, de modo que a 
gente possa estar em 10% dos 
municípios brasileiros”, disse 
o dirigente do CPB.

Dos 280 atletas paralím-
picos que foram aos Jogos 
de Paris, 274 recebem o Bolsa 
Atleta, programa do governo 
federal. (AB)
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Curtas

HERANÇA . O prínci-
pe Harry herdou mais 
de US$ 10 milhões (R$ 
55 milhões na cotação 
atual) por seu aniversá-
rio de 40 anos. O jornal 
London Times detalhou 
que sua bisavó, a rainha 
Elizabeth, colocou US$ 25 
milhões (mais de R$ 137 
milhões) em um fundo 
fiduciário para os bisne-
tos em 1994. Suposta-
mente Harry e William 
reivindicaram a heran-
ça em duas parcelas, nos 
aniversários de 21 e 40 
anos.

CAUSA DA MORTE. Tito 
Jackson, irmão de Mi-
chael Jackson, morreu 
aos 70 anos de idade, nos 
Estados Unidos. Segun-
do o ex-empresário do 
artista, o cantor e gui-
tarrista estava indo para 
casa, resolveu fazer uma 
parada em um shopping 
e sofreu um ataque car-
díaco. Ele chegou a ser le-
vado de ambulância para 
um hospital local em 
Gallup, mas não resistiu.

A 
cantora Katy 
Perry desembar-
cou no Aeropor-
to Internacio-
nal Tom Jobim, 

o Galeão, no Rio, na manhã 
desta terça-feira (17) usan-
do chinelos com a bandeira 
brasileira. A norte-america-
na é a atração principal do 
Rock in Rio na próxima sex-
ta-feira (20). Katy chegou 
em terras brasileiras trajan-
do calça de moletom, ca-
miseta regata branca, boné 
e óculos escuros. No aero-
porto, foi solícita com fãs, 
conversou e tirou fotos com 
alguns deles. Nas mãos, tra-
zia um objeto em formato 
de coração, símbolo de sua 
nova fase musical – ela aca-
ba de lançar o álbum “143”, 
espécie de código que, em 
inglês significa “I Love You” 
(“Eu te amo”). A cantora de-
verá ficar numa das suítes 
presidenciais do Copacaba-
na Palace.

ROCK IN RIO 
Katy Perry chega ao Brasil
Atração principal 

do Rock in Rio nesta 

sexta-feira, a cantora 

norte-americana 

desembarcou  

ontem no Brasil
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